
青梅市社会教育委員会議１月定例会会議録  

 

                        平成２９年１月１７日 

２ ０ １ 会 議 室 

出席者 委員  １０名  

                              事務局  ３名  

１ 開  会  

【議 長】年が明けて初めての定例会、本年もよろしくお願いします。 

【課 長】１月９日の成人式には多くの委員に参加いただきありがとうござい

ました。昨年よりも落ち着いた成人式になったと思う。 

 

２ 報告事項  

（１）東京都市町村社会教育委員連絡協議会交流大会・全体研修会について 

（協議資料１） 

ア 日 時 平成２８年１２月１７日（土）午後１時～４時３０分  

イ 場 所 八王子市学園都市センター  

  ウ 内 容 式典・各ブロック研修会実施報告・講演  

  エ 出席者 新藤議長、鎌田委員、横手委員、金子委員、小花委員  

随行 事務局木下、土屋  

【事務局】事務局から報告。 

【議 長】参加された委員の感想を聞かせていただきたい。 

【委 員】それぞれのブロックの研修の様子が聞けて勉強になった。講演会で

の言葉で、備えよ常に、週末は気を緩めるな、という言葉に共感した。 

【委 員】講演会の先生の所属している国立極地研究所という施設が、立川に

あるという事を知り、近くにいこんな良い施設があるのだなと思った。最後の

質問の時間で、今の子供たちに何が欠けているかという質問が出た。自然と大

いに触れ合わせてほしいというメッセージがあり、青梅は恵まれた環境なんだ

なと思った。 

【委 員】講演会について、自分の夢を持って実現させるという事がすごいな

と思った。あまり講演慣れしていない講師だったので、親近感が持て、楽しく

聞くことができた。良い勉強になった。 

【委 員】青梅の出席率よかった。それぞれの地域で子供たちを巻き込んで色々

な事をしているという事が分かった。青梅でも各地で行われているので、継続

していってもらいたいと思った。講演会では、自分の夢を貫き通したことがす

ごいなと思った。自分も自宅に帰り、グーグルマップで南極の昭和基地などを

探して、夢を馳せた。 

【議 長】我々の所属する第 1 ブロックの発表を行ったあきる野市の委員の方

が素晴らしい発表を行った。どのブロックも直面している課題を受け止めて、

様々な方法で課題解決に取り組んでいることが披露された。予算削減でブロッ



ク研修への予算が減額となるが、交流大会で各ブロックの発表を聞いていると、

やはり、ブロックでの研修は大事な事だと改めて思った。予算が減らされても、

社会教育委員の質の向上、行政との連携、住民への職責を果たす、というのは、

このような大会に出て刺激し合うことが大切なのではないか。来年度もあると

思うので、多くの委員に出席してもらいたい。 

芸術文化奨励賞の表彰に出られた委員について、感想を述べていただきたい。  

【委 員】市民会館中二階で受賞者の作品展示、ホールで演奏が行われた。吹

奏楽などしっかりそろっていることに驚きを感じた。これは、指導者の努力が

大きいと感じた。また、小さい頃からの家庭教育が大事だと思った。 

（２）平成２９年青梅市成人式について       （報告資料２－１、２） 

【事務局】事務局から報告。 

【議 長】参加された委員から、来年度に向けての建設的な意見をいただきた

い。事務局ではアンケート結果で目を引く結果はあったか。 

【事務局】新成人の代表に誓いの言葉の後、ピアノ演奏を行った。それについ

てアンケートで良かったなどの意見があった。出席してよかったかというアン

ケート項目で、よかったが９１．４％と昨年の７７％を大幅に上回り、昨年よ

り増えたことが良かった。 

【議 長】誓いの言葉の方が演奏をするという事を知らなかったのでびっくり

した。最初から演奏を入れることは分かっていたのか。 

【事務局】誓いの言葉、司会については選考を行って決定しているが、たまた

ま今回はピアノの成績が良い方で、本人が演奏を了承してもらえたため今回の

ような運びとなった。毎年このようになるわけではない。 

【委 員】例年最初に卒業アルバムの投影があるが、今年はなかった。それは

この演奏が入ったことによる時間の都合でなくなったのか。 

【事務局】そのとおり。アルバム投影の準備はしていたが時間の都合で今回は

実施しないこととした。 

【委 員】式としては今までで一番穏やかであったが、演奏の時にも多少話し

声が聞こえたので、もう少し皆のわかる曲であればよかったかなと思った。 

【委 員】座る時や立つ時の姿勢、室内に入ってショールを取らないなど、着

物がかわいそうな感じがした。着付けの時などで指導しないのだろうか。  

【委 員】来賓席近くの新成人が少しうるさく、校長会でも話に出た。場にふ

さわしい行動がとれるように小さいころから教えていかないとと思った。  

開式時間に間に合わない新成人も見受けられたので、受付がもう少しスムーズ

にできるようになればよかったかと思う。新成人の意見に自由席にしてほしか

ったとあるが、四小などは３つに中学校が分かれてしまうので、みんなバラバ

ラなのかなと思った。中学校単位の方が集まりやすいのかと思うが、もう少し

フレキシブルに対応できてもよいのではと思った。 

【事務局】目安として中学校の札を置いているが、基本的にはどこに座っても

よいことにはしている。目安を置くことで、友人と再会しやすい状況を作るよ

うにしている。 



【委 員】つつがなく無事にできてよかったと思う。気になったのは、卒業ア

ルバム投影がなかったことと、タイムカプセルの絵が２巡してしまったこと。

アルバムを流したりしてもよかったのではと思った。ピアノ演奏はドビュッシ

ーの曲はメジャーではないが、お祝いごとの際に弾かれる事の多い曲で、２曲

目も今注目されている旬の曲。とても良かったと思う。ただ、会場がとても広

く音が拡散してしまい、難解な曲のすごさが伝わりずらかった。音響が良けれ

ば、いかに大変な曲を努力して弾いているという事が伝わったのかなと思った。 

【委 員】初めて参加したが、落ち着いた式であったと思う。ただ、時間にな

っても座らない、おしゃべりなど、目につく新成人が何人か見受けられた。そ

の場で注意すべきだったか悩ましいところであった。演奏はもう少し音響が良

ければもっと素晴らしさが伝わったのではと思った。去年は演奏もなかったと

の事で、新成人もつまらない部分もあったかと思うが、今年はピアノがあり充

実していたと感じた。 

【委 員】保護者席があるというのはいいなと思った。おしゃべりがいつ終わ

るかと思っていたが、始まるころには静かになっていた。社会教育委員は主催

者側にいるのに何もせずに座っているだけなので、青少年委員などに対し申し

訳なく感じた。 

【議 長】アンケートの集計結果について、多くの方が、アトラクションはあ

ったほうが良いと書いているので、大変かとは思うが、事前に周知して今後も

行った方が良いのではないかと思う。 

【事務局】準備の関係で、事前に載せることができなかった。 

【議 長】終了は時間通り収まったが、開式が遅くなった。 

【事務局】ロビーから中になかなか入らなかった。開場時間を少し早めてもよ

かったのだが、誓いの言葉の方が、ぎりぎりまで、ピアノ練習を行っていたの

で、開けられなかった。 

【議 長】最終的には非常に良い成人式であったと思った。 

 

（３）小学校入学説明会における家庭教育の啓発について  （報告資料３） 

【事務局】事務局から概要説明。 

【委 員】親を教育する場がないといけないと思っていて、入学説明会は大事

な場であり、その際に説明を行ってもらえるのはありがたいこと。資料には大

事なことが多く書かれており、よくできている。今後も進めていただければと

思う。 

 

（４）青梅市社会教育委員会議１１月定例会会議録について （報告資料４）  

【事務局】事務局から概要説明。 

 

（５）その他  

特になし 

 



 

３ 協議事項 

（１）平成２８年度社会教育委員活動記録作成にかかる原稿の提出について  

                            （協議資料１）  

【事務局】事務局から概要説明。 

 

（４）その他  

【議 長】公共施設に関するシンポジウムが行われる。皆様も参加していただ

ければと思う。 

 

４ その他 

【事務局】教育委員との懇談会だが、協議の結果、来年度に開催することとな

った。 

【事務局】その他の配布物について説明。  

 

 

次回定例会 平成２９年２月２１日（火）  


